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Аннотация 
Деформационно-прочностные показатели и химическая стойкость пространственно-сшитых эпоксидных 
материалов в значительной степени определяются физико-химическими характеристиками исходных олиго-
меров. 

Сравнительный анализ свойств композиций на основе серийно выпускаемых эпоксидных смол 
китайской компании Sinopec (CYD 128) и тестового образца отечественной эпоксидной смолы (ЭДП), 
полученного на опытно-промышленной установке одного из крупных российских химических холдингов, 
занимающегося вопросом собственного синтезирования эпоксидных смол, показал, что модуль упругости, 
износостойкость и прочность при изгибе у материалов на основе как отечественных так и импортных смол 
находится примерно на одном уровне. Отвержденные композиции на основе отечественного образца и CYD 
128 практически не отличаются также по характеру молекулярной подвижности и температуре перехода из 
стеклообразного состояния в высокоэластическое. Кроме того, адгезия к стали эпоксидных композиций как 
из CYD 128, так и из ЭДП более высокая, чем при применении традиционной отечественной смолы ЭД-20. 

Вследствие того, что на данном этапе у смолы CYD 128 на порядок меньше массовая доля омыляемого 
хлора и вязкость, ниже содержание летучих и выше концентрация эпоксидных групп, чем у опытного 
образца отечественной смолы, лучшие адгезионные показатели и твердость, а также более высокое хими-
ческое сопротивление в воде и 5% солевом растворе обеспечивает олигомер, выпущенный в Китае.  

Жизнеспособность эпоксидных композиций также больше при применении CYD 128. Это может 
быть связано с тем, что содержание ионов хлора у олигомеров способно влиять на скорость их отверждения 
и степень поперечного сшивания за счет изменения характера нуклеофильного присоединения аминов к 
эпоксидным группам. Действительно, содержание гель-фракции, а, следовательно, и степень отверждения 
выше у эпоксидных материалов на основе CYD 128. 
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Abstract 
The deformation-strength properties and chemical resistance of cross-linked epoxy materials are largely 
determined by the physicochemical characteristics of the original oligomers.  

A comparative analysis of the properties of epoxy composites based on produced domestically the test 
sample (EDP), obtained at a pilot plant of one of the large Russian chemical holdings, which deals with the 
issue of its own synthesis of epoxy resins, and the commercially available Chinese company Sinopec (CYD 
128) showed that the modulus of elasticity, wear resistance, and flexural strength of materials based on these 
epoxy resins are approximately the same. Cured composites based on domestical test sample and CYD 128 also 
show virtually no difference in molecular mobility or glassy-to-elastic transition temperature. Furthermore, the 
adhesion of epoxy composites made from both CYD 128 and EDP to steel is higher than that achieved with 
Soviet ED-20 resin.  

Due to the fact that at this stage the oligomer produced in China has an order of magnitude lower 
saponifiable chlorine mass fraction and viscosity, lower volatile content, and a higher concentration of epoxy 
groups than domestical test sample, CYD 128 provides superior adhesion and hardness, as well as higher 
chemical resistance in water and 5% saline solution.  

The viability of epoxy compositions is also significantly greater when using CYD 128. This may be due 
to the fact that the chloride ion content of oligomers can influence their curing rate and the degree of cross-
linking by changing the nature of the nucleophilic addition of amines to epoxy groups. Indeed, the gel fraction 
content, and therefore the degree of cure, is higher in epoxy materials based on CYD 128. 

 
 


